

LA JUSTICIA SOCIAL

DIARIO POPULAR

CTOR,
TREJOS

ADMOR.,

JORGE VOLIO

Suscripción mensual, 50 cts.

Calle 21 Sur, N° 282

San José, Costa Rica, 17 de setiembre de 1902

NUMERO 2

“LA JUSTICIA SOCIAL”

periódico que ofrece mayores ventajas al comercio que se puede decir, del único comercio posible, pues aquel que no se beneficia si vegeta.

—Por sus condiciones de BUENO, BARATO y POPULAR en su forma y contenido y como esto no reza con los comerciantes, bueno porque su edición será de las mejores; el valor de la suscripción y el de los avisos, de modo que la suma exigua el periódico reportará al comerciante inmensas ganancias; y popular, porque quien niega que es el que puede atribuirse justamente este título?

—Por su inmensa circulación; LA JUSTICIA SOCIAL como el caudaloso Amazonas arrastra su onda luminosa de mar á mar, parciendo por doquiera sus noticias y recomendaciones hechas en voz baja en la Administración, inmediatamente repañadas y multiplicadas por el eco de ese papel extraño que repañó qui las incontables preciosidades del “Bazar de San José” Juan Rafael Mata, allá la finura de los muebles que favorece Jorge Morales Bejarano, acullá el nombre sonoro del doctor de Oro de Napoleón Soto y por todas partes el nombre de las ganancias del tenducho humilde de insignificante clientela transformado por los avisos al cabo de diez años en almacén de primera clase.

—Por sus tendencias. LA JUSTICIA SOCIAL, heraldo de la época en el siglo XX va vestido de avisos á pregonar sus principios hasta en los más apartados y lejanos lugares de la República. La curiosidad humana se fija en el vestido, el buen sentido en las palabras. Comerciantes, AVISAR ES VENDER, quien o recibe.

GRAN BAZAR DE SAN JOSE

ALMACEN DE MUEBLES Y TIENDA DE VARIEDADES

DE J. R. MATA.

Esta acreditada casa está recibiendo por cada vapor un cargamento de mercaderías de todas clases como sombreros de paja, casimires, gasas y zarzas de fantasía, lienzos satines, vestidos y encages, etc., etc., comprados personalmente por el señor Mata en Europa.

En todo momento se encuentra allí un gran surtido de muebles, cristales, alfombras y demás artículos para el menaje, adorno y confort de la casa más suntuosa.

POR EL LADO DE LA PUEBLA

Hay barato, un solar bien situado: también una casa dividida en cuartos pequeñas que se alquilan en conjunto ó separadamente.

El 5 de abril de 1902

JOSÉ DURÁN

RICARDO KRIEBEL

alemán. Despacho Calle Central, frente á la plaza del Cuartel de Artillería.

GRAN FABRICA DE MUEBLES

UNICA EN COSTA RICA

Teniendo necesidad de hacer construcción especial para instalar las máquinas que en breve me llegarán de Nueva York, y teniendo gran surtido, he dispuesto rebajar el 10% de los precios corrientes en mi Almacén de Muebles, y aquí consignados como sigue:

Camas para una persona, cedro amargo garantizado

Estilo francés especiales encausticados c. 100	Estilo igual al que vende Mata á c. 30 á c. 26
” ” ” ” ” ” 35	” ” ” ” ” ” ” ” 22 ” 12
” ” tamaño mediano ” ” 40	” ” ” ” ” ” ” ” 27 y ” 32

Camas matrimoniales

Estilo francés Gemelas encausticados c. 200	Estilo americano tallado y encausticados c. 44
” Luis XV ” ” 100	” ” ” ” ” ” ” ” 40
” ” charolado ” ” 135	” francés ” ” ” 85
” americano barniz ” ” 60	” ” ” ” ” ” ” ” 75
” ” tallado ” ” 110	

Aparadores comedor, despensas, armarios cocina, mesas, sillas, escaleras, comodines, reclinatorios para iglesia.—Tijeretas de 3 colores, 4.50, 5.50 y 6.50.

Además, hay juegos de muebles completos para matrimonios.—Se cuenta con los mejores operarios del país y con el surtido de catálogos más modernos.

JORGE MORALES BEJARANO.

RAFAEL MEZA

— CIRUJANO DENTISTA —

Oficinas: 6ª Avenida, 25 varas al Este de la esquina NÉ, del Mercado, frente á la “Botica de la Fé”

Especialidad en trabajos de puentes, coronas y calzas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en dentaduras artificiales con y sin plancha, y en extracciones absolutamente sin dolor. Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más módicos.

F. E. PARRAGA Y CIA.

UNICOS IMPORTADORES DEL

COGNAC

RENAULT & Cie.

Este Cognac, premiado con medallas de oro en varias exposiciones, es el favorito de las personas de la nobleza del dinero y un poderoso agente de la salud, recomendado por los médicos. El que lo pruebe no tomará otro que

El Cognac Renault y Cia.

Pídase en todas partes.

" LA JUSTICIA SOCIAL "

DIRECTOR, LIC. MATÍAS TREJOS

Redactores:

Dr. Rafael Calderón Muñoz,
Lic. Carlos M. Jiménez,
Presb. Dr. Claudio Volio,
Presb. Dr. Otón Castro,
D. Manuel Ant. Gallegos,
D. Luis Barrantes Molina.

ADMOR., JORGE VOLIO

SECCION EDITORIAL

ORIENTACION

Organo en vía de atrofiarse y como tal condenado a pronta desaparición, es el grupo social que apenas destaca pálidamente su oscura silueta en el conjunto; que deja dormir en las entrañas profundas de su sér la semi-consciencia de sus ideales, que carece de expresión propia y adecuada y que no afirma en una palabra, vigorosamente su derecho a la existencia. Por modo semejante, una doctrina moral ó filosófica, que no da pruebas de su vitalidad interna ni en el dominio de las ideas, ni en el terreno de los hechos está en decadencia y á la postre su personalidad indecisa sufrirá eclipse inevitable ante personalidades más poderosas.

Los católicos costarricenses constituyen un grupo animado por una doctrina: grupo imponente por su número que comprende la gran mayoría de la nación: doctrina que armoniza en pujante síntesis la totalidad de las humanas actividades. ¿Qué se ha hecho con ese fondo de prodigiosa riqueza?

Sin duda, el catolicismo tiene vida lozana en el alma popular costarricense, que con su influjo ha levantado y mantiene á una envidiable altura moral; él empapa en su benéfico ambiente todas nuestras relaciones sociales y de su espíritu brotan abundantes y exquisitos frutos, en múltiples obras de beneficencia.

Y esto basta para que nuestra religión tenga derecho al más profundo respeto de parte de todos nuestros conciudadanos indistintamente; pero no basta para nuestro cumplido desarrollo y nuestra vida plena. Las inteligencias se mantienen alejadas de nosotros, las instituciones sociales reflejan cada vez más débilmente nuestras aspiraciones, nuestro poder de irradiación es muy escaso: prueba manifiesta de que ciertos elementos vitales no circulan con profusión en nuestro organismo.

Estudiar las causas de semejante estado de cosas nos llevaría de

masiado lejos. Bástenos notar que la principal de ellas ha sido la falta de una expresión adecuada de la conciencia católica. La voz del orador sagrado está restringida por multitud de consideraciones que su carácter le impone, y se pierde además en el estrecho recinto del templo. Nuestros jefes jerárquicos que tienen la representación legítima y autorizada de la Iglesia, no pueden á causa de la delicadeza de su posición expresar plenamente la conciencia del grupo.

La conciencia católica reclama pues, imperiosamente más expansión y libertad en sus manifestaciones. Hoy más que nunca sentimos la necesidad apremiante no de un púlpito sino de una tribuna que haciéndose oír de todos difundiera ampliamente nuestro credo, de un campo en que libremente podamos combatir por nuestros derechos; de un órgano en fin que sea trasunto fiel y adecuado de nuestras aspiraciones.

Cátedra y tribuna, arena de combate y órgano de expresión, todo esto se halla admirablemente reunido en el periódico. El periódico es en efecto, el cerebro y la sangre de todo organismo social, maravilloso instrumento para manifestar sus ideas y sentimientos más profundos, á la vez que medio espléndido de circulación encargado de llevar el alimento y la vida hasta las últimas extremidades del mismo.

La acción social de un diario concebido y realizado de tal guisa será enorme á no dudarlo, su influencia en el desarrollo de la vida católica de nuestra patria, incalculable. El expresará fielmente la conciencia social de la multitud en las cuestiones en que aquella se manifieste con evidencia, él ayudará con su fulguración incesante á formar esa misma conciencia en los problemas más oscuros y complejos.

Proyección de la vida íntima de la familia, el periódico será también su principal órgano en su vida de relación. La misión de un diario representativo de un cuerpo social como el nuestro, será la de estrechar relaciones simpáticas con las agrupaciones ó individuos que le sean en diverso grado favorables, poniendo en clara evidencia los numerosos puntos de contacto que les permitan vivir en buena armonía ya que no en íntima unión con nosotros; pero también será la de oponer una resistencia decidida y absoluta á aquellos organismos que le sean irreductiblemente hostiles.

Esa es la orientación eminentemente social que esperamos im-

primir á nuestro diario. Agregaremos para acabarla de precisar y deslindar perfectamente que la vida que fomentaremos en el alma de nuestros correligionarios será la vida genuinamente católica tomada en sus manifestaciones más espléndidas y elevadas, como se revela en los países católicos de mayor cultura, como la concibe y ha enseñado magníficamente el gran Doctor de los tiempos actuales, nuestro insigne León XIII.

Por eso no se sostendrá entre nosotros ninguna tendencia exclusiva ó apego exagerado á formas antiguas de organización que corresponden á momentos históricos trascurridos, pues aceptamos el axioma incontestable de que la vida siempre toma nuevas formas y de que el curso de la historia no se puede remontar.

Como consecuencia se desprende de ahí una gran comprensión del alma contemporánea y un amplio criterio en la apreciación de los puntos más capitales que nos separan de algunos de nuestros antagonistas.

La política entendida en su concepción estrecha y personalista será para nosotros cosa muy secundaria, pues no aguardamos de ningún providencial la salvación, sino de la lozanía y vigor de nuestra vida, cuya sola virtud, nos hará respetar de cualquier gobierno que no quiera engolfarse en las peligrosas aventuras del sectarismo.

PR. DR. CLAUDIO VOLIO.

PARRAFOS

El porvenir es de las masas populares. El movimiento no desciende ya de los privilegiados en la sociedad sino que surge en ascensión de la entraña misma del pueblo. A medida que la ilustración se difunde, que los derechos políticos se constituyen, que la soberanía popular se realiza, que la propiedad, con la supresión de los mayorazgos y vinculaciones, se desintegra y divide, el pueblo se hace potencia. He aquí por qué los católicos deben penetrar hondamente en el pueblo. La humanidad no debe temer ya los atropellos de un Gobierno, las dilapidaciones de una aristocracia, ni los abusos de un clero corrompido, esas causas de padecimiento público no son ya fácilmente posibles, porque la influencia de aquellas categorías sociales han venido á menos. El desequilibrio y la desventura de la humanidad, en adelante sólo puede emerger del pueblo, supremo agitador, si su alma llegase por desdicha á desorientarse por la pasión, á desorientarse por el vicio. A con que el príncipe fi en el bien, para que duviera encarrilada, buena acción personal en ella, hoy es el pueblo debe estar bien educado es él quien influye. Debemos, pues, los hacia el pueblo, apoc su alma, ofrecerle id aspiraciones, sumi defender sus intereses su imperio, no de no suele ser en América de modo real y perma es

El alma popular esta da por el conjunto de ciones ó la síntesis de De continuo hay que esp bre esa alma inmensa, de espiritualismo antes qu ginidad se manille con los gos del naturalismo que t su favor las solicitudes del Hay que propagar en ella teros principios del cristalizados en convic amplio y perenne refl práctica, antes que el se ga brumas en su intelig la comprensión de los cristianos. Hay pues de escribir, de instruir, rencia al pueblo, para de conciencia. Los seglar de auxiliar al clero en simo apostolado. Anté mos de sustraernos no la mos del hechizo malis naturalismo que nos re, contagia. El cristian, erificio, es fatiga, es acci

Procuremos valer, co bres; como elemento de como ciudadanos altivos, y exactos en el cumpli nuestros deberes. Ech no de la supremacía inte la cultura, de la inici obra de progreso ó de pues sólo así podemos el pueblo el influjo real, fecundo que la situaci josa del catolicismo e exige, y que nuestro honrados creyentes ne

Luis Barra

De He

Con una esple obsequiaron al L amigos de Hered su viaje para los mañana de a entusiasta ov lo más select rediana reury hora de su

Nos dicen que en esta ciudad recibió la visita de los señores Ministros de Estado que concurren a la estación a darle su cordial despedida.

Bien merecidas tiene el Doctor Flores esas distinciones por sus relevantes méritos personales.

Anoche en celebración de nuestra independencia se verificó en el Palacio Municipal un lujoso baile, animado por la presencia de casi todas nuestras apreciables señoritas.

Heredia, Setiembre 16 de 1902

CRONISTA A.

De Sta. Barbara

Nuestro corresponsal nos dice que con marcada pompa fué celebrado el 15 de Setiembre.

Bien por su Jefe Político, don Nicolás Orozco, iniciador entusiasta de esta fiesta! La alegría comenzó desde la víspera con paseo de la filarmonía, la mejor de esos cantones por el desvelo de su Director don León Aguilar, por las calles. En la tarde hubo baile de máscaras en la plaza.

La autora del 15 fué saludada con bombetas y arrullada con las notas de armonía de la música.

A las 12 un solemne Te Deum fué el emblema de las gracias que los barbareños ofrecían con el incienso al Supremo Padre de la libertad.

En el salón de la escuela los niños parecían entretener con sus recitaciones y cánticos una linda ghirnaldá, para ceñir con ella a la Patria en el día de su aniversario.

Por la noche un juego de pólvora finalizó la fiesta.

Así se hace. Que el amor de la Patria encienda más y más cada día a los barbareños en deseos fervientes por el engrandecimiento de la que en su regazo los fomenta con las riquezas de su suelo.

CRONICA DE TEATRO

EL ESTIGMA.—Anoche tuvimos ocasión de conocer este drama en tres actos de don José Echegaray. Tiene magníficos golpes de efecto: escenas sobrealimentadas en que el interés va siempre creciendo, sobre todo en algunas del 2º y 3er. acto. Es una de las obras que más patentizan el talento indiscutible de su autor. Dos generosidades, la del padre y la del hijo: la del primero lleva hasta el extremo de sacrificar hasta su honor, sustrayendo una cantidad ajena para salvar a su hijo de falta no irreparable pero que dentro del procedimiento

violento de Echegaray lleva a su autor al suicidio, irreparable por completo. El hijo generoso también, tratando de salvar la honra de su padre hace recaer sobre sí la culpabilidad de éste y después de sufrir heroicamente una vida de martirio, compurgando el supuesto delito en una prisión, se instruye, se crea una brillante posición y en momentos en que llegaba al pináculo del poder y en víspera de realizar un enlace matrimonial ventajosísimo, descubrióse su origen humilde por la cuna y la mancha que empaña su reputación, con aquel supuesto delito, que es tenido como cierto por el público: este público le abandona y le desprecia, excepto su prometida, la cual heroicamente soporta resignada el peso de esa desgracia y al insistir en darle su mano trata de compartir con su amado el oprobio que sobre él pesa. El supuesto criminal descubre a última hora y encargándole el secreto a su prometida, la verdad de los hechos: ella imprudentemente lo descubre y cuando la sociedad vuelve a rodear con sus consideraciones al héroe, éste viendo que queda en descubierto la deshonra de su padre se suicida también. No haremos comentarios sobre la moralidad de la pieza: únicamente diremos que entrambos suicidios revelan extravío de la sana razón y carencia del verdadero concepto del deber moral: de la heroica virtud de la fortaleza de ánimo ante las contrariedades de la vida.

La ejecución del drama fué magistral. Todos los actores desempeñaron con naturalidad sus papeles: haciéndolo notablemente la señora Marí y los señores Serretor y Villanova.

Debemos consignar que el público fué agradablemente sorprendido cuando al abrirse por primera vez el telón vió en la escena a toda la Compañía correctamente vestida y ostentando varios de sus importantes miembros la bandera nacional. En seguida entonaron el Himno Nacional costarricense acompañado por la orquesta, el cual fué repetido a instancia del público que lo escuchó entusiasmado y de pie en señal de respeto. Igualmente el público aplaudió e hizo repetir varias de las piezas que con talento musical ejecutó en los entreactos la misma orquesta.

El lleno en nuestro Teatro Nacional fué completo: dando realce con su presencia muchas de nuestras estrellas josefinas.

VINICIO.

GACETILLAS

De Cartago

Nos avisan que nuestro amigo y correligionario don Atanasio Coto

quien estuvo gravemente enfermo ha recobrado por completo la salud. Nos congratulamos por ello y deseamos que el valiente sostenedor de las ideas católicas surja con nuevos bríos a la vida del trabajo y a la práctica del bien.

También nos anuncian que hay grandes preparativos para el banquete con que el domingo último obsequiarán los vecinos de Cartago al señor Presidente de la República. Una comisión especial compuesta de los señores don Nicolás Jiménez, don José María Peralta, don José María Bonilla, don Nicolás Chavarría Mora y don Alfredo Sancho vino ayer expresamente a esta ciudad a invitar al obsequiado, a su gabinete y al M. I. señor Vicario Capitular.

El banquete será costado por contribución personal de los vecinos y no por el municipio, lo que celebramos porque además de romperse con una mala práctica, es una prueba más de que la noble y leal ciudad aplaude la buena voluntad de que ha dado muestra el señor Esquivel en los días que lleva de Gobierno.

Oración fúnebre

La que el Presbítero don Jeremías Rey leyó en las solemnes honras fúnebres tributadas últimamente a la memoria del inolvidable señor Thiel, ha sido elegantemente impresa en la tipografía de la señora de Lines; y su autor ha regalado la edición al Hospicio de Huérfanos de esta ciudad para que sea vendida a beneficio del mismo.

Harán bien nuestros lectores comprando ese folleto, pues a más de adquirir un discurso bellamente escrito conservarán un recuerdo del llorado Pastor y llevarán su óbolo a una de nuestras más simpáticas instituciones de beneficencia.

Libros perdidos

¡Cuántas obras de gran mérito se encuentran trancas en nuestras bibliotecas porque prestamos un tomo y no se han preocupado de devolvérselo! Cuántos libros que para nosotros son predilectos ó necesarios faltan en nuestros estantes sin que nosotros mismos sepamos de su paradero! Y sin embargo un amigo los tiene y bastará una leve insinuación para que nos sean devueltos. Por eso hemos resuelto abrir en nuestro diario una sección para el aviso de esos libros. Por una peseta no más y por cada libro puede hacerse el anuncio. No perder la ocasión.

A nuestros amigos

Encarecemos nos envíen noticias de todas partes. Los que viven en esta ciudad pueden pasar por las tardes a nuestra redacción, donde serán bien recibidos y donde podrán charlar, fumarse su cigarrillo y escribir un suelto. Los de afuera pueden mandarnos por correo, por teléfono (estamos instalando nuestro aparato) ó por telégrafo (el telégrafo descuenta el 75 0/0 a los corresponsales de pe-

riódicos) aviso de los sucesos notables de por allá.

Esperamos que nuestra indicación será atendida y damos anticipadamente las gracias.

Nuestro teléfono llevará el número 205.

Y nuestra dirección telegráfica es "Justicia."

La reacción avanza!

Con esta frase pretenden algunos asustar a los hombres de buena voluntad y hacerles pensar mal de nuestros trabajos sin fijarse en que la palabra reacción tiene por lo general un buen significado. ¿Qué esperan el médico y la atribulada familia del enfermo en las largas y angustiosas horas de una velada en que cada momento han ido pasando del temor a la esperanza y vice versa? La reacción. ¿Qué espera el comerciante que ve amenazados sus negocios y su fortuna a causa de una violenta crisis económica? La reacción. ¿Qué ansía el químico obtener como resultado de afanosas investigaciones y de prolijos análisis? Una reacción. Y las sociedades que sienten aminorarse sus energías ó perderse su vitalidad moral por extravíos de cualquier naturaleza ¿qué necesitan? Una reacción en las ideas y en las costumbres.

Velada

Mañana se efectuará en el Liceo de Costa Rica una velada lírica literaria organizada por los miembros de la sociedad de temperancia. Creemos que revistirá el carácter de fiesta de familia aunque en ella tomarán parte distinguidas personas de fuera de la sociedad. Nuestras simpatías acompañan a los fundadores de tan útil y simpática agrupación, a la cual deseamos vida tan larga como fecunda en resultados prácticos y por eso esperamos que el festival que se prepara sea para sus organizadores motivo de satisfacción y alegría y para dar a la sociedad una muestra de precio y una voz de aliento a los que en cualquier forma se interesen por el adelanto moral de nuestra juventud.

La invitación es personal.

En la plana

de avisos encontrarán nuestros lectores el de la acreditada Cervecería de don José Traube y basta probar dicha cerveza para convencerse de que cuanto se dice allí, es la pura verdad.

Importante

En lo sucesivo no podré concurrir a mi oficina de abogado sino después de las 12 m.—Mis clientes podrán entenderse para el despacho de cualquier asunto con el Notario don Víctor Trejos, quien seguirá atendiendo todos sus negocios bajo mi dirección.

San José, 17 Setiembre 1902.

MATÍAS TREJOS.

AVISOS GRATIS

Una persona honrada y con buenas recomendaciones, necesita ocupación de cualquier clase que sea. Informes en oficina.

LA JOSEFINA

Esta acreditada Panadería se esmera cada vez más en la elaboración del Pan y Galletas, empleando para ésto, buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad, el que ofrece á bajo precio. **Alberto Odio**

Ricardo L. Jiménez
MÉDICO-CIRUJANO

Joéé J. Jiménez
CIRUJANO-DENTISTA

OFICINA

Antiguo despacho del finado Dr. Gerardo Jiménez.

7ª Avenida, frente á la Catedral.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO-DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Niñon Católica."

FELIX ARAYA HIJO

se hace cargo de toda clase de trabajos de carpintería, albañilería, hojalatería, pintura y fontanería. Se reciben órdenes en la oficina de este diario y en su casa de habitación, situada en la Avenida 12ª, cerca de don Federico Gólcher.

ATENAS

Es indiscutible que clima en la República no lo hay que supere al de esta Villa. Mejor que el suscrito puede atestiguarlo, cualquiera de nuestros medicos. Aquí, pues, vendo en condiciones ventajosas para el comprador, un negocio de Vinatería, Pulpería y demás artículos de consumo diario, junto con un magnífico billar. Para calcular la clientela de dicho establecimiento, baste decir que tiene más de veinte años de abierto, habiendo ido cada día en aumento el número de sus favorecedores. En esta misma Villa tengo establecido el famoso.

HOTEL EUROPA

Y su módica tarifa es como sigue:

Servicio completo por día	3-00 colones por persona
id. id. id. semana	17-00 id. id. id.
id. id. id. quincena	30 00 id. id. id.
id. id. id. mes	50 00 id. id. id.

Las habitaciones están convenientemente ventiladas y decentemente anuebladas; y en cuanto á los alimentos se garantiza el aseo y buena calidad.

Para cualquier demanda, ya sea por compra del negocio ó por servicio de hotel, dirigirse á su propietario.

Ramón Araya V.

Atenas, Mayo, 1902.

PARIS EN COSTA RICA

La Barbería de los HERMANOS ANTILLÓN se ha trasladado frente á la iglesia de la Merced vieja. Cuenta ahora con un local tan espléndido como el que antes ocupaba: tiene buena luz y espacio suficiente, condiciones ambas principales que exige la higiene en esta clase de establecimientos. Por todo la Barbería de los Hermanos Antillón es la primera en esta capital.

AVISO AL PUBLICO

HABIENDO recibido una gran cantidad de azúcar refinada, á precio módico, he dispuesto complacer al público rebajando hasta nuevo aviso el precio de la KOLA DOBLE. Hoy la docena cuesta C. 1-25, antes valía, C. 2 00. La diferencia como se ve es grande. No hay duda que todos pueden ahora saborear la Kola Doble de mi fábrica, en estos tiempos en que los calores arrecian; es el mejor refrescante.

JUAN MALEK.

OJO LECTOR, OJO

Aviso á ustedes que he trasladado mi

HOJALATERÍA Y FONTANERÍA

el antiguo local que ocupó don Domingo Quirce con su herrería, 150 varas al Este del Seminario, calle de la Soledad.

JOSÉ ULLOA MEJÍA

VICENTE CASTRO

DENTISTA

Despacha en su oficina.— Calle de Catedral 200 varas al sur del Parque. Dentaduras esmeradas.—trabajo garantizado. Precios módicos.

AVISO En mi poder está desde el mes de Diciembre del año pasado, un caballo retinto, grande, de andadura, sin marca; llegó á un potrero que tengo en el barrio de San Pablo de Barba, sin que hasta la fecha se halla tenido noticia de su procedencia. El que se craa con derecho á dicho animal que se presente á deducirlo: le será entregado pagando el potreraje y el valor de este aviso.

San Joaquín de Heredia, Julio 16 de 1902.

RAMON BARRANTIS.

EL TORITO FABRICA DE CERVEZA

DE JUAN MALEK.

Es la mejor, la más pura y la más saludable, porque en su elaboración se emplean los mejores y más sanos ingredientes. No hay adulteración. El que prueba la cerveza TORITO sigue tomándola.

¡ALERTA!

Ha establecido en esta ciudad, don Fernando Magri, un HOTEL que lo deja nada que desear y agregado al hotel una PANADERÍA y HOSTELERÍA al estilo europeo; en la fabricación de estos dos artículos emplea harina de superior calidad.